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Освещение восстановлено
28 марта в редакцию позво-

нила жительница улицы Чернат-
кина с жалобой, что длитель-
ное время не функционируют 
несколько уличных фонарей.  
Мы отправили письмо-запрос 
в городской акимат с просьбой 
разобраться с ситуацией.

2 апреля получен ответ:
«ГУ «Аппарат акима горо-

да Житикары Житикаринского 

района» сообщает, что во ис-
полнение вашего запроса № 1 
от 28 марта 2025 года подрядная 
организация, обслуживающая 
уличное освещение города Жи-
тикары, 31 марта 2025 года 
заменила неисправные уличные 
фонари в количестве 2 штук по 
улице Чернаткина».

Тогжан 
ЖАМАНКУЛОВА.

Насколько вырастут пенсии 
и пособия в Казахстане до 

2027 года

Согласно проекту бюдже-
та на 2025-2027 годы плани-
руется увеличить расходы на 
социальную сферу. Насколь-
ко могут вырасти пенсии и 
пособия в ближайшие годы 
- в материале Zakon.kz.

В проекте бюджета Респу-
блики Казахстан на 2025-2027 
годы предусмотрены значи-
тельные расходы на «Соци-
альную помощь и социальное 
обеспечение», которые будут 
направлены на поддержку уяз-
вимых слоев населения, выпла-
ту пенсий и пособий, говорится 
в обзоре портала Economy.kz 
Лины Егель кызы.

Так, объемы расходов на 
социальную помощь и социаль-
ное обеспечение запланирова-
ны на уровне:

- 6 108 396 231 тыс. тенге 
на 2025 год;

- 6 765 295 760 тыс. тенге 
на 2026 год;

- 7 385 540 751 тыс. тенге 
на 2027 год.

Эксперт поясняет, что сред-
ства будут направлены на реа-
лизацию программ социальной 
защиты, включая выплаты 
пенсий, социальных пособий, 
субсидирование обязательных 
пенсионных взносов, а также 
оказание адресной социальной 
помощи.

При этом ожидается, что сред-
ний размер пенсии также вырас-
тет. Планируется, что в 2025 году 
он составит 96 562 тенге, в 2026 
году вырастет до 103 376 тенге, в 
2027-м – до 110 185 тенге.

Кроме этого, продолжится 
поэтапное повышение базовых 
пенсионных выплат, которое 
началось в 2023 году. Согласно 
проекту, к 2027 году размеры 
минимальной базовой пенсии 
достигнут 70%, а максималь-
ной – 120% от величины про-
житочного минимума. Средний 
размер базовой пенсии при 
этом тоже будет увеличивать-
ся: 47 700 тенге на 2025 год, 
52 162 тенге в 2026-м и 55 145 
тенге в 2027 году.

Подчеркивается, что важ-
ное место в бюджете занимают 

социальные пособия, которые 
направлены на поддержку 
наиболее уязвимых категорий 
граждан. В частности, гос-
пособия будут предоставляться 
многодетным и малообеспе-
ченным семьям, а также будут 
осуществляться выплаты по 
уходу за ребенком.

Пособия также предусмо-
трены для лиц с ограниченны-
ми возможностями и семей, 
потерявших основного кор-
мильца, специальные пособия 
и льготы – для участников 
войны и лиц, имеющих особые 
заслуги перед Родиной.

Кроме этого, господдержку 
получат работники, занятые 
на вредных и опасных произ-
водствах, а также граждане, 
пострадавшие от  ядерных 
испытаний, и другие катего-
рии, нуждающиеся в особой 
поддержке.

По словам Лины Егель 
кызы, важным направлением 
социальной поддержки станет 
субсидирование обязательных 
пенсионных взносов для полу-
чателей социальных выплат в 
случае потери дохода в связи с 
уходом за ребенком до дости-
жения им возраста полутора 
лет, а также государственная 
адресная социальная помощь 
(ГАСП).

Эксперт считает, что бюд-
жетные расходы на социаль-
ную помощь и обеспечение в 
Казахстане на 2025-2027 годы 
свидетельствуют о стремлении 
государства повысить уровень 
социальной защиты граждан.

При этом постепенное уве-
личение пенсий и пособий, 
расширение мер поддержки 
для семей с детьми, лиц с 
инвалидностью и других кате-
горий позволит создать более 
устойчивую систему социаль-
ной защиты. Но для успешной 
реализации этих мер потребу-
ется эффективное управление, 
четкий контроль за расходова-
нием средств и постоянное со-
вершенствование социальной 
политики.

Zakon.kz.

Производство – это основа основ, вокруг которой строится вся наша 
жизнь. Сегодняшней публикацией мы открываем рубрику, в которой  
будем рассказывать нашим читателям, как обстоят дела у тех, кто зани-
мается этим непростым направлением. 

Руслан Пантелеевич Булудов – человек в районе хорошо известный. 
Житикара стала для него родным городом, родиной его детей и внуков.

Производство

Вместо запланированного ин-
тервью наша встреча прошла в 
формате монолога о судьбе род-
ного города, трудностях, которые 
испытывают предприниматели 
района, роли местной исполни-
тельной власти и градообразу-
ющих предприятий в поддержке 
бизнеса. Были в этом откровении 
неподдельная боль и тревога о 
будущем района.

 - Вся моя трудовая деятель-
ность связана с Житикарой. В 
1981 году, окончив высшее учеб-
ное заведение, я приехал сюда 
по распределению на комбинат. 
Начинал в цехе по ремонту гор-
ного оборудования. Никто тогда 
не верил, что я останусь здесь на 
многие годы. 

 80–90-е в истории района оста-
лись в памяти как время большого 
созидания. Строились дома, от-
крывались социальные объекты, 
появлялись новые производства, 
были реализованы молодежные 
инициативы, направленные на 
развитие города.

 Активным было время, когда 
меня избрали первым секретарем 
горкома комсомола. Мы тогда с 
молодежью доказали, что если 
сплотиться вокруг интересной 
идеи, она обязательно воплотится 
в жизнь. 

 Когда я учился в Московской 
высшей комсомольской школе, 
коллеги удивлялись, что в таком 
маленьком городе можно реали-
зовывать смелые проекты. Потом 
была работа первым заместите-
лем председателя горисполкома. 

Круглые сутки в городе шло 
бурное строительство. Работал 
домостроительный комбинат, цех 
«Отделстрой». Каждый квартал 
сдавался многоквартирный пя-
тиэтажный дом. На моих глазах 
выросли одиннадцатый, пятый 
«В» микрорайоны. Развивалось 
промышленное строительство, 
были построены объекты соц-
культбыта. 

 Когда пришло время перемен, 
появились так называемые новые 
экономические отношения, мне 
удавалось открывать предприятия 
разного профиля. Первым был 
макаронный цех, затем колбасный 
цех, пивзавод, цех безалкоголь-
ных напитков, мельница, молоч-
ный цех. Пробовал свои силы и в 
растениеводстве, и в животновод-
стве. Я смело могу называть себя 
производственником, потому что 
мне интересен этот вид деятель-
ности, сам процесс созидания. 

 В моей жизни, как и в жизни 
любого человека, были разные, 
в том числе и сложные моменты, 
но важно находить в себе силы 
преодолевать препятствия, не 
останавливаясь, идти вперед.

 Сегодня, имея перерабатываю-
щее производство, я хочу, чтобы 
мое дело продолжалось.

  Проблем очень много. Одна 
из них – отсутствие сырьевой 
базы. Мы заключили контракт на 
поставку сырья из Денисовского 
района. Это качественное нату-
ральное сырье. Имея натуральное 
сырье, у нас есть возможность вы-
пускать качественную продукцию. 
Каждое утро наша продукция по-
ставляется в детские сады, а  это  
своеобразный барометр качества. 

Потребителями нашей продук-
ции являются работники тепловой 
компании. Бывает, что поступают 
жалобы на качество, но к критике 
мы относимся конструктивно, 
разбираем каждый случай обра-
щения.

Наша продукция сегодня самая 
дешевая в области: 0,5 л молока 
стоит 165-175 тенге. В других го-
родах области мы продаем свою 
продукцию дороже, но для своего  
города мы держим социальную 
цену. Сроки хранения нашего 
продукта небольшие, так как 
натуральное сырье хранится 72 
часа. При обработке температу-
рой 85-90 градусов сохраняются 

все полезные свойства молочного 
продукта. При более высокой 
температуре пастеризации пита-
тельные свойства уменьшаются. 

Мы пока держимся, хотя с 
большим трудом. Чтобы соответ-
ствовать запросам потребителей, 
нужно регулярное технологиче-
ское обновление производства, 
что, понятно, требует немалых 
средств. Сегодня мы приступили 
к изготовлению шоколадного, 
медового, топленого масла. 

Хотелось бы сотрудничать с 
градообразующими предприятия-
ми города, но сегодня их позиция 
непонятна. 

Могу заверить, что наше пред-
приятие выпускает продукцию, 
не вредящую здоровью человека. 
Что покупает большинство потре-
бителей? Потребитель перешел 
на продукт, на упаковке которого 
надпись: «Годен в течение шести 
месяцев». Любой здравомысля-
щий человек понимает, что такой 
срок хранения несвойственен 
натуральному продукту. 

Я прекрасно понимаю законы 
рынка: конкуренция, ценовая по-
литика и все остальные дела. А 
как же защита предприниматель-
ства, оплата налогов, пошлины 
и другое? Покупая продукцию, 
завезенную извне, мы пополняем 
не свою, а чужую казну. 

К примеру, длительное время 
в наш город привозят на прода-
жу колбасные изделия. Продают 
продукцию в неположенном месте, 
неизвестно, есть ли у продавцов 
сертификаты соответствия и т. д. 
Понимаю, народу не запретишь 
покупать то, что он хочет, и там, где 
он хочет, но должен соблюдаться 
порядок. Продукты питания не 
должны продаваться «с земли», 
производитель, реализующий 
свою продукцию, должен платить 
налоги и т. д. За этим надо следить, 
для этого есть соответствующие 
государственные органы. Нужно 
продвигать продукцию местных 
производителей. Такая позиция 
должна быть в приоритете. Это 
тоже показатель патриотизма.

Без развития производства, 
переработки продукции у нашего 
города нет будущего. Нужно уде-
лять большое внимание людям 
труда, учить молодежь трудиться. 
Сегодня у нас налаживаются отно-
шения с руководством колледжа. 

Радует готовность коллектива 
сотрудничать с нами, обучать сту-
дентов непосредственно в наших 
рабочих цехах. 

Радость, которую ты испыты-
ваешь, видя, что выпущенная 
с большим трудом продукция 
пользуется спросом, не заменить 
никакими деньгами. Кому удалось 
что-то создать своим трудом, меня 
поймет. Если у предпринимателя 
горят глаза, это большого стоит, 
значит, он любит и знает свое про-
изводство. Я никогда не позволяю 
себе говорить плохо о других про-
изводственниках. Кто причастен к 
процессу создания производства, 
тот знает, что за успехом стоит 
адский труд. 

На нашем предприятии рабо-
тают опытные люди, но большая 
проблема - привлечение молодых 
кадров на производство, а для это-
го важно вкладываться в развитие 
города, чтобы молодежь остава-
лась здесь, поддерживать ее.

В городе должны быть цеха, 
перерабатывающие производ-
ства, от этого будут в выигрыше 
все. Для нашего небольшого 
города нужны небольшие цеха, а 
через малый успех можно прийти 
к большим достижениям. Чело-
веку, у которого есть желание 
что-то созидать, надо помогать. 
Кто-то рождается с талантом со-
зидания, кого-то нужно научить, 
кому-то нужно дать попробовать 
свои силы. 

В нашей жизни, где все взаи-
мосвязано, должно быть больше 
позитивных моментов. Сохранить 
город можно только совместными 
усилиями. Это единственный путь 
к развитию, ведь все мы - звенья 
одной цепи. 

Смело могу сказать, что ны-
нешняя местная исполнительная 
власть открыта новым идеям. С 
приходом ныне действующего 
акима района лично у меня появи-
лась большая надежда, открылось 
второе дыхание.

Я не сторонник ностальгии по 
прошлому. Жить только одними 
воспоминаниями и не стремиться 
что-то менять в своей жизни - это 
путь в никуда. Несмотря ни на что, 
я продолжаю верить, что город 
будет жить. Среди житикаринцев 
немало патриотов, талантливых 
людей, умеющих трудиться. 

Тогжан ЖАМАНКУЛОВА.

«Мы все – звенья одной цепи…»
ВопРос - отВет

Уважаемые житикаринцы!
16 апреля в Житикаринском районном филиале партии  

«AMANAT» состоится прием граждан первым замести-
телем руководителя Департамента агентства по проти-
водействию коррупции по Костанайской области Ток-
бергеновым Рустемом Тасанбиевичем и председателем 
Общественного совета по противодействию коррупции 
Костанайского областного филиала партии Утегеновой 
Динарой Каирбековной. 

Предварительная запись граждан осуществляется 
по телефону 2-21-01.


